

INFORME DEL FORO “SOCIALIZACIÓN Y ANÁLISIS DE LA LEY DE MIGRACIÓN, CHIAPAS Y LA NUEVA LEGISLACIÓN MIGRATORIA, LOS RETOS PARA UN GOBIERNO LOCAL”, EFECTUADO EN TUXTLA GUTIÉRREZ

Los días 15 y 16 de julio de 2011 se llevó a cabo en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, el foro “Socialización y análisis de la Ley de Migración, Chiapas y la nueva legislación migratoria, los retos para un gobierno local”, mismo que fue presidido por el Gobernador del Estado, Lic. Juan Sabines Guerrero.

El foro fue organizado por la Secretaría para el Desarrollo de la Frontera Sur y Enlace para la Cooperación Internacional del Gobierno del Estado de Chiapas, y la Comisión Especial para la Atención de los Asuntos de la Frontera Sur de la Cámara de Diputados.

Las conferencias inaugurales estuvieron a cargo del Dr. René Martín Zenteno Quintero, Subsecretario de Población, Migración y Asuntos Migratorios de la Secretaría de Gobernación, y de la Dip. Norma Leticia Salazar Vázquez, Presidenta de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados.

A lo largo de estos dos días se desarrollaron cuatro mesas de trabajo con los siguientes temas:

- a) La nueva Ley de Migración, la nueva Ley sobre Refugiados y Protección Complementaria, y las reformas constitucionales en materia de Derechos Humanos. Análisis y retos para el Estado mexicano,
- b) La política exterior de México y la política migratoria. Una agenda pendiente,
- c) Las implicaciones sociales y humanas del fenómeno migratorio. Lo que se ha avanzado... lo mucho que falta por hacer, y
- d) La nueva Ley de Migración y su impacto en los gobiernos locales.

Participaron como ponentes en el foro, entre otros, los diputados federales Beatriz Paredes Rangel, Juan Carlos López Fernández y Sami David David, así como el Lic. Salvador Beltrán del Río, Comisionado del Instituto Nacional de Migración, la Mtra. Katya Somohano Silva, Coordinadora General de la Comisión Mexicana de

Ayuda a Refugiados (COMAR), el Dr. Thomas Weiss, Representante en México de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), y los presbíteros Alejandro Solalinde y Heyman Vázquez, directores de albergues para migrantes en Oaxaca y Chiapas, respectivamente.

Como efecto de este foro, los Presidentes de las Comisiones Especiales sobre Migración y para la Atención de los Asuntos de la Frontera Sur de la Cámara de Diputados suscribieron un punto de acuerdo que presentaron ante el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, con el que exhortaron al Ejecutivo Federal y a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados a considerar, dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2012, recursos para asegurar la cabal aplicación de la Ley de Migración por parte de la administración pública federal y de los gobiernos estatales y municipales, así como para apoyar a las organizaciones de la sociedad civil que se dedican a la atención y protección de la población migrante (**se anexa copia de este punto de acuerdo**).

INICIATIVA DE LEY QUE CREA EL FONDO PARA EL FOMENTO Y DESARROLLO DE LA INDUSTRIA DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS QUE CONFORMAN LA FRONTERA SUR, QUE PRESENTA EL CONGRESO DEL ESTADO DE TABASCO

Los días 15 y 16 de julio de 2011 se llevó a cabo en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, el foro “Socialización y análisis de la Ley de Migración, Chiapas y la nueva legislación migratoria, los retos para un gobierno local”, mismo que fue presidido por el Gobernador del Estado, Lic. Juan Sabines Guerrero.